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Zusammenfassung

        
Die interdisziplinäre Zusammenarbeit bei der myofunktionellen Therapie wurde mit Hilfe einer Interview-/Fragebogenstudie untersucht, bei der sich 42 Behandler in 32 logopädischen Praxen zum Status der Kooperation äußerten. Kieferorthopäden, Kinderärzte und Hals-Nasen-Ohrenärzte wurden als Hauptüberweiser genannt. Die Vergabe von Noten für die Zusammenarbeit ergab sowohl für Hals-Nasen-Ohrenärzte als auch für Kinderärzte die Durchschnittsnote 2,7 und für Kieferorthopäden die Durchschnittsnote 3,2. Kritik wurde am zu späten Überweisungszeitpunkt geäußert, denn die Mehrheit der Therapeuten bevorzugt einen frühzeitigen Beginn der Therapie im Alter von 8 Jahren oder jünger. Aufgrund der Wartezeit und der Therapiedauer müssen ein bis zwei Jahre zwischen Überweisung und Abschluss der Therapie veranschlagt werden. Neben der fehlenden Mitarbeit des Patienten wird auch die unzureichende Compliance der Eltern als Hauptgrund bei Nichterreichen des Behandlungszieles angegeben. Vorschläge zur Verbesserung der Zusammenarbeit beinhalten interdisziplinäre Fortbildungen, bessere Motivation und Aufklärung des Patienten über Art und Relevanz der Therapie durch den Überweisenden und rechtzeitiges Screening zur Prävention und Früherkennung von Störungen.


      
        
Interdisciplinary cooperation in myofunctional therapy was explored by means of an interview/survey study. 42 therapists in 32 private practices were interviewed regarding the status of interdisciplinary cooperation. Orthodontists, otolaryngologists and paediatricians were the main referral sources for myofunctional therapy. On a scale from 1 to 6, otolaryngologists and paediatricians were graded 2.7 on average in terms of cooperation whereas orthodontists were graded 3.2 on average. Some therapists did not agree with the age at referral and considered the patient to be too old at referral. Generally, therapists prefer to start therapy at an age of eight years or younger. Because of the waiting period before the start of treatment and the duration of myofunctional therapy an overall time period of one to two years must be taken into account between referral for myofunctional therapy and the end of treatment. Lack of cooperation with the patient and the parents was considered to be the main reason for failure of myofunctional therapy. Suggestions for improving cooperation include interdisciplinary courses, better motivation and information about the importance of myofunctional therapy by the referring doctor, and early screening for prevention and diagnosis of disorders.
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